

Imprimir

Resultan aterradoras las similitudes entre las situaciones que precipitaron la 1ª guerra y las que están moviendo el mundo hacia la 3ª y última, empezando por el papel determinante de los imperios anglosajones. La efectiva capacidad de la propaganda británica en crear una realidad paralela que agudizó el conflicto. La imprudencia de las partes cuando se suponía que querían evitar la guerra, pero propagaban la inercia que condujo a su estallido por un incidente[1]. El papel determinante de los ministros o asesores en precipitarla. El papel del imperialismo británico en crear las condiciones para la guerra con el fin de restablecer su supremacía sobre la inaceptable competencia alemana. El revanchismo de los franceses después de la derrota en la guerra franco prusiana.

El *British Propaganda Bureau* creó una leyenda negra sobre el Káiser Wilhelm II como la que viene fabricando la propaganda en occidente sobre Putin, construyendo unos personajes despreciables sin base real alguna; así como el gobierno inglés fomentó un odio contra los alemanes, tal y como la rusofobia desatada por medios y gobiernos occidentales. Entonces el imperio británico no podía aceptar la competencia alemana (en navegación comercio ni en prosperidad) y creó la leyenda negra del Wilhelm II como un *warmonger* que buscaba dominación mundial, fomentando el envidioso odio contra los alemanes. Fabula muy efectiva, como la actual creada por los imperios anglosajones sobre Putin porque puso a Rusia de pie después de que la humillaron y expoliaron a lo largo de la década de los 90. Así como ahora el imperio americano no acepta el mundo multipolar que está emergiendo, agrediendo a China y Rusia porque tiene que contener pues no puede tolerar que le compitan.

Entonces, la guerra fue precipitada no por los monarcas sino por los ministros: en Alemania el canciller Bethmann, que envió la confirmación de apoyo y retrasó el telegrama de Wilhelm al gobierno austriaco pidiéndole frenar el ataque a Serbia mientras lograba adelantar su plan de paz; en Austria el arrogante general Hotzendorfg que forzó la guerra con Serbia; y en Rusia Suvorov el jefe del estado mayor ruso que desobedeció la orden de Nicolás de suspender la movilización. Esto a pesar de los esfuerzos de Wilhelm que hasta último momento estuvo proponiendo iniciativas de paz (el famoso cheque en blanco fue una nota que envió Bethmann a Franz Joseph mientras Wilhelm estaba de vacaciones). Ahora los neocons que produjeron Iraq (Cheney y su asesora Nuland) y actualmente Ucrania (Nuland)

generan y escalan (incluyendo ataques terroristas criminales como la voladura del NS y los misiles al Kremlin), con el envío del armamento cada vez más sofisticado, la guerra; estrategia agresiva que se agudizará con el continuado ascenso de VNuland (la arquitecta de la guerra que insiste en llevarla a Crimea) y la necesidad de Biden de no aparecer débil para las elecciones del 24. Y la consiguiente prolongación de la guerra facilitará, con la agresividad de la USA/UK y de los polacos una circunstancia de la que emergerá la conflagración nuclear que supuestamente todos quieren evitar.

El Boris Johnson de entonces fue el rey playboy Edward VII[2]. El instigó las tensiones con Alemania e impulsó la creación, mediante propaganda, de la fábula británica de Wilhelm el monstruo imperialista y los sanguinarios alemanes. Los ingleses, que, si habían sido ya por siglos imperialistas, acusando a los alemanes de serlo porque los estaban superando económica y compitiéndole geopolíticamente..., su hipocresía de siempre. Ahora los americanos tienen 800 bases por todo el mundo y han tumbado gobiernos o atacado/bombardeado a docenas de países, e imponen su voluntad universalmente (se apropiaron de 1/3 Siria), tal y como entonces los británicos, pero Rusia es la imperialista. Asimismo, un occidente neocolonialista con instituciones como la CPI, carente de legitimidad porque solo juzga a eslavos y a africanos, pero se negó a hacerlo con criminales de guerra americanos como Kissinger (directamente responsable de mas demedio millón de muertes entre Vietnam, Cambodia, Indonesia, Argentina y Chile), o los genocidas de Iraq (Bush, Cheney y Blair), busca el arresto de Putin.

Entonces un evento histórico especialmente injusto fue el condenar a Alemania por una guerra que prepararon los ingleses para destruir la competencia alemana y los franceses para vengarse de la derrota en la guerra franco prusiana; y precipitaron austriacos y rusos. Incluyendo el intento de llevar a Wilhelm a juicio: los ingleses, en particular Lloyd George, y otro fanático germanófobo, Balfour[3] quien declaró que la guerra era preferible que permitir a Alemania debilitar la supremacía británica, lo habrían ahorcado si Holanda no lo hubiera protegido.

Los aliados culparon a Alemania de la guerra que habían precipitado los austriacos y los

rusos y para la cual ingleses y francés habían creado las condiciones. Y le impusieron unas penalidades tan absurdas en Versailles[4] que crearon el caos del cual surgió el nazismo. Siendo que la entente cordiale con Francia (repartiéndose África en forma de excluir a Alemania) y la triple entente (incluyendo a Rusia), gestionadas por los británicos para rodear a Alemania, era una amenaza inminente contra ella. Similarmente ahora OTAN intenta rodear a Rusia forzándola a reaccionar; en la misma forma como la propaganda anglosajona y de la Alemania de Sholz crean su mito/fabula del imperio ruso de Putin (que se lo crean los americanos, ¡pero un socialdemócrata alemán!) regresando a la dominación soviética (siendo que Putin no puede tomarse siquiera 1/3 de Ucrania). Claro que la Rusia zarista y la URSS agredieron a los países de Europa del Este. Pero ese argumento de que va a ser imperialmente agresiva porque fue un imperio agresivo es tan imbécil como decir que británicos, franceses y japoneses son imperios agresivos porque fueron imperialmente agresivos. Por otro lado, los revanchistas de ahora son países de Europa del este que fueron dominados por la URSS, particularmente Polonia y los Bálticos, que buscan lograr una confrontación directa de OTAN con Rusia, incluso formando una nueva *coalition of the willing* para intervenir en Ucrania.

En ambos casos la propaganda de los imperios anglosajones, lograron venderle a la humanidad una total deformación de la realidad y de sus protagonistas, que, entonces construyó el mito de la agresión alemana, como ahora construyó el mito del *unprovoked attack* y de Putin (quien como Wilhelm[5] hizo todos los esfuerzos posibles hasta la propuesta de Dic 31 por evitar la guerra siendo descalificado sin siquiera ponerle atención) el psicótico peligroso[6]. Esa propaganda es la que hace que en historia aprendamos que Wilhelm fue el imperialista agresivo que generó la guerra; así como hará que la actual se quede llamando la guerra de Putin (quien solo respondió a la agresión de USA y la de Kiev contra las repúblicas rusas del este), cuando realmente fue la de Bush, Clinton, Obama, Biden y Johnson; así como se seguirá diciendo que la crisis económica fue causada por la invasión y no por las sanciones.

---

[1] Cabe recordar que la guerra se venía cocinando con la acumulación de armamento en Francia y en Alemania, la agresiva política de Inglaterra contra Alemania y las tensiones entre Austriacos y Serbios apoyados por los rusos; y la precipitó el asesinato del Archiduque heredero del trono austriaco por un terrorista serbio (de la organización mano negra apoyada por elementos del gobierno serbio; al atacar Austria a Serbia Rusia se movilizó en su apoyo, como Alemania en el de Austria; y Francia reaccionó de acuerdo a lo planeado de atacar a Alemania por ambos lados, con la participación posterior de Inglaterra.

[2] Envidioso de su tío Wilhelm, un ser humano y un estadista muy superior, siendo que Victoria apreciaba mucho a su nieto mientras consideraba a su hijo un libertino afrancesado.

[3] El mismo que sin ningún fundamento legal le dio el país de los palestinos a los israelitas,

[4] En gran medida por la fanática vengatividad de francesa (Clemenceau).

[5] Es cierto, Alemania invadió a Francia vía Bélgica (donde cometieron unas atrocidades terribles) una vez la guerra fue declarada porque necesitaba derrotar a Francia antes de que las tropas rusas movilizadas llegaran al frente (y efectivamente la tensión entre los dos frentes la llevó a la derrota).

[6] La propaganda de la DW sostiene que Putin atacó para ganar relevancia; antes se hablaba que estaba desequilibrado por la soledad.

Ricardo Chica

Foto tomada de: CNN en Español